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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Делегация из Дудинки познакомила участников III Фестиваля Русского географического 
общества «Народы России» с культурой таймырских этносов  

14 ноября таймырские делегаты III Фестиваля Русского географического общества 
«Народы России» провели пресс-конференцию, где рассказали о работе Фестиваля, который 
в течение десяти дней проходил в Центральном доме художника в Москве и был посвящён 
единству и многообразию народов России, сообщается на сайте Таймырского 
муниципального района. 

Участники Фестиваля рассказали, что на площадке фестиваля «Жилища народов 
России» представили экспозицию – традиционный чум, в локации «Народные костюмы» - 
костюмы пяти таймырских этносов из «Золотого Фонда» Таймырского Дома народного 
творчества. В локации «Праздники, обряды и игры народов России» провели национальные 
игры и продемонстрировали ненецкий обряд очищения, нганасанский – имянаречения, 
долганский – дар духам природы, энецкий обряд охотника. На площадке, посвящённой 
промыслам и ремёслам, таймырцы провели мастер-классы, обучив гостей Фестиваля резьбе 
по рогу оленя, изготовлению ненецких амулетов, нганасанских орнаментов, оберегов из рога 
оленя. Также на Фестивале работала выставка, где были представлены работы таймырских 
мастеров из рога оленя и бивня мамонта. На ярмарке выставлена сувенирная продукция 
мастерской общины коренных малочисленных народов Таймыра «Мукустур». 

Делясь своими впечатлениями, Марина Кокова отметила: «В современном мире 
традиционная культура и промыслы должны быть натуральными, не стилизованными. Тогда 
они будут иметь успех. Наш таймырский чум был натуральным, костюмы и экспонаты – всё 
настоящее: нюки, шесты, меха, чучело волка, убранство чума. Это имело огромный успех. 
Все десять дней работы фестиваля возле нашего чума было множество людей. Люди 
постоянно интересовались тем или иным предметом быта и культуры, могли потрогать, 
почувствовать натуральный запах шкур, юколы. Они садились на оленьи шкуры, вели беседы, 
спрашивали про Таймыр, слушали рассказы северян о достижениях северной культуры, 
косторезного искусства, вышивки и шитья, о бытовых и обрядовых традициях. Также наши 
делегаты учили желающих создавать обереги, амулеты, нганасанские мули и кукол на удачу, 
отвечали на многочисленные вопросы гостей фестиваля и предлагали сделать фото на 
память». 

Как сообщила Евгения Вэнго, перед районной делегацией стояла задача представить 
неповторимую культуру народов, издревле населяющих Таймыр. Она рассказывала гостям 
Фестиваля о культуре, фольклоре и быте ненцев, караульских мастерицах, ведении 
оленеводческого хозяйства. 

Светлана Аксёнова отметила высокий уровень представленной на Фестивале корякской 
культуры. Также она рассказала, что, проводя нганасанский обряд имянаречения, подарила 
имя Сергею Шойгу, нарекла его «Единственным». «Работали мы допоздна, порой 
разговоришься с гостями в чуме, выходишь, а уже темно на улице. Наша площадка была 
самая яркая и красивая, пользовалась большим успехом», - подытожила Светлана 
Сыгаковна. 

Участие в III Фестивале Русского географического общества «Народы России» приняли 
представители из более, чем 30 регионов Российской Федерации. 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
На Таймыре планируют построить легкоатлетический манеж к 2024 году. Манеж в 
Дудинке будет рассчитан на 320 зрителей 

Легкоатлетический манеж планируют построить в городе Дудинке на полуострове 
Таймыр в Красноярском крае к 2024 году. Новое спортивное сооружение будут использовать, 
в том числе для тренировок по северному многоборью, сообщила ТАСС во вторник начальник 
отдела спорта и туризма администрации Таймырского района Ирина Демьяненко. 
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"В 2018 году начнется разработка проектно-сметной документации и проведение 
инженерно-гиодезистских и инженерно-геологических изысканий, на эти цели из бюджета 
района выделено около 5,9 млн рублей. Сам манеж планируем построить к 2024 году", - 
рассказала она. 

В здании обустроят шесть беговых дорожек, две ямы для прыжков в длину и метания 
спортивных снарядов. Спортивное сооружение будет рассчитано на 320 зрителей. 

Манеж планируют использовать, в том числе и как тренировочную базу для северного 
многоборья, включающего в себя такие дисциплины как прыжки через нарты, метания топора 
на дальность, бег по пересеченной местности, метание тынзяна (аркана) на трехметровый 
шест. 

ТАСС 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Ввод в эксплуатацию перинатального центра в Норильске перенесен с 2017 на 2018 
год. В ходе строительства выявлено большое количество замечаний к проектной 
документации 

Сроки ввода в эксплуатацию перинатального центра в Норильске на севере 
Красноярского края перенесены с декабря 2017 года на сентябрь 2018 года, сообщает пресс-
служба губернатора региона. 

Во вторник врио главы региона Александр Усс и полпред президента в Сибирском 
федеральном округе Сергей Меняйло провели совещание посвященное строительству 
центра. 

"Главной темой совещания стал перенос сроков сдачи перинатального центра, 
определенных государственным контрактом, на декабрь 2017 года. <…> На совещании 
пришли к выводу, что норильский перинатальный центр реально ввести в эксплуатацию в 
сентябре 2018 года", - сообщает пресс-служба губернатора. 

Отставание от графика связано с большим количеством замечаний к проектной 
документации, выявленных в ходе строительства, сложности прохождения экспертизы, 
проблемами с оборотными средствами у генподрядчика, короткими сроками навигации и 
погодными условиями Крайнего Севера. 

"Мы понимаем, где находится Норильск, что это заполярный круг, вечная мерзлота, 
короткое лето. Однако работа на таких важных стратегических объектах должна быть 
организована так, чтобы сроки не переносить. Контроль над такими стройками должен быть 
жесточайшим, а взятые обязательства надо выполнять", - цитирует пресс-служба Меняйло. 

В свою очередь Усс отметил, региональному правительству предстоит сделать 
организационные выводы из принятых ранее управленческих решений. По его словам, уже 
летом было понятно, что ввести объект в декабре 2017 года невозможно. Контроль над 
строительством объекта будет усилен. "По большому счету, никаких проблем для оказания 
медицинской помощи по данному направлению в Норильске сегодня нет; гнать, чтобы 
пожертвовать качеством строительства, мы сейчас не имеем права - это не по-
государственному", - подчеркнул Усс. 

Возведение медицинского учреждения началось летом 2015 года. Его стоимость 
оценивается в 3,2 млрд рублей, в том числе 2,44 млрд рублей из краевого бюджета, 
остальные инвестиции приходятся на фонд обязательного медицинского страхования. 
Строительство медцентра в Норильске проводится в рамках государственной программы 
"Мероприятия по развитию сети перинатальных центров в РФ". Ежегодно он сможет 
принимать порядка 3 тыс. женщин со всего Таймыра. 

ТАСС 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» объявил о старте конкурса для социальных предпринимателей 
Заполярья 
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«Норникель» запускает традиционный конкурс «Социальное предпринимательство» 
для поддержки предпринимательской деятельности, направленной на решение социальных 
проблем. 

Нововведение нового цикла конкурса — возможность для индивидуальных 
предпринимателей самостоятельно подготовить бизнес-план, в том числе и на открытие 
бизнеса по франшизе (в соответствии с требованиями «Норникеля»), и представить его к 
защите на инвестиционной сессии. В предыдущие годы такое было возможно только после 
успешного прохождения обучающего курса «Социальное предпринимательство». 

«Норникель» предоставляет возможность для желающих систематизировать знания по 
основам создания, ведения и продвижения социального бизнеса, поиску ресурсов и 
привлечению инвестиций. Обучающий курс «Социальное предпринимательство» позволяет 
пройти путь от идеи социального бизнеса до проработки бизнес-плана и защиты его перед 
инвесторами. Начинающих социальных предпринимателей будут сопровождать наставники — 
опытные бизнесмены. 

Развитие социального предпринимательства является одним из направлений 
благотворительной программы «Мир новых возможностей». С 2014 года «Норникель» 
поддержал 19 бизнес-проектов на сумму 68,5 млн рублей. 

В этом году в конкурсе могут принять участие социальные предприниматели из 
Норильска и Таймырского (Долгано-Ненецкого) района Красноярского края, Мончегорска и 
Печенгского района Мурманской области. 

Для участия необходимо ознакомиться с положением о конкурсе и заполнить анкету. По 
результатам инвестиционной сессии лучшие проекты получат финансирование от 
«Норникеля» в виде беспроцентных возвратных кредитов (займов) сроком на два года. 

Первые обучающие сессии курса «Социальное предпринимательство» состоятся: в 
Норильске: 24–27 ноября; в Мончегорске и в Печенгском районе: 7–10 декабря. 

newslab 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Школа национальных видов спорта может появится в Красноярском крае 
В Красноярском крае могут открыть региональную школу по национальным видам 

спорта. С такой инициативой выступили участники круглого стола, который прошел сегодня в 
Законодательном Собрании края и был посвящен развитию северного многоборья. 

Северное многоборье — один из популярных видов спорта коренных малочисленных 
народов Севера. Оно включает в себя пять дисциплин: прыжки через нарты, метание топора 
на дальность, метание тынзяна на хорей, бег с палкой по пересеченной местности и тройной 
национальный прыжок. Спортсмены Красноярского края ежегодно занимают призовые места 
по северному многоборью на соревнованиях разных уровней. Президентом федерации по 
северному многоборью в России является депутат Законодательного Собрания края Павел 
Семизоров. 

На круглом столе о развитии этого вида спорта доложили представители северных 
территорий края. Так, на Таймыре с 1998 года спортсмены принимают участие в 
соревнованиях и имеют хорошие результаты. За это время 21 человек выполнил звание 
мастера спорта России, кандидатами в мастера спорта стали более 40 человек, свыше 500 
человек получили массовые разряды. 

«В 2013-2014 годах у нас начался спад, снизилось количество занимающихся, уходили 
тренеры. Мы проанализировали все эти моменты, разработали и приняли два документа. Это 
концепция развития северного многоборья на территории Таймыра и муниципальный проект 
„Северное многоборье каждой школе“. Суть этого проекта в том, что на третьем уроке 
физкультуры все дети в школах приобщаются к северному многоборью. Школьные учителя 
физкультуры для этого проходили специальные мастер-классы. Детей такое нововведение 
заинтересовало, количество занимающихся в детско-юношеской спортшколе увеличилось. На 
соревнования ребята выезжают дважды в год. В следующем году район планирует выделить 
6 млн рублей на разработку проектно-сметной документации для легкоатлетического манежа 
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в Дудинке», — рассказал заместитель директора «Детско-юношеской спортивной 
школы по национальным видам спорта им. А. Г. Кизима» Владимир Щелконогов. 

…В ходе обсуждения участники круглого стола отметили, что помимо достойной 
заработной платы, тренерам необходимо создавать благоприятные условия труда. 
Специалисты также подняли вопрос о федеральных стандартах, социальной защищенности и 
часовой нагрузки на тренеров. Для популяризации спорта участники мероприятия 
предложили тесно сотрудничать со СМИ. «Нужно как-то рассказывать детям о северном 
многоборье: через литературу, сказки, приводить в пример известных людей, которые в 
детстве занимались этим видом спорта. Это поможет нам привлечь новых спортсменов», — 
отметил Павел Семизоров. 

Участники высказали инициативу о создании в Красноярском крае школы 
национальных видов спорта. По мнению специалистов, это позволило бы проводить больше 
соревнований и фестивалей не только по северному многоборью, но и по другим 
традиционным видам спорта. Кроме того, школа позволила бы сконцентрировать 
финансовые средства и распределять их равномерно на те или иные цели. 

Также одним из предложений стало тесное сотрудничество с вузами края. Павел 
Семизоров сообщил участникам круглого стола, что уже сейчас ведутся переговоры по 
открытию кафедры национальных видов спорта в университете. 

«Десять лет назад объединились три региона — Эвенкия, Таймыр и Красноярский край. 
Представители коренных народов Севера уважают, почитают свою культуру. А национальные 
виды спорта, как, например, и национальные языки — это неотделимая часть культуры. 
Сегодня мы подводим промежуточные итоги, оцениваем, чего добился край за прошедшее 
десятилетие в этом виде спорта. Это действительно очень важный национальный культурный 
компонент народов Севера. В дальних поселках очень трудно воспитать мастеров спорта по 
боксу, футболу, волейболу, хоккею, но есть примеры, когда из жителей Таймыра и Эвенкии 
вырастают мастера спорта и призеры по северному многоборью. Четыре года назад было 
сформировано отделение северного многоборья в краевой спортивной школе. Нужно давать 
возможность проводить соревнования, чтобы инфраструктура развивалась всюду на Севере 
— и в Туре, и в Дудинке, и в Туруханском районе», — рассказал Павел Семизоров. 

По итогам круглого стола подготовлены рекомендации в адрес профильных 
министерств и органов местного самоуправления, направленные на развитие северного 
многоборья в крае. 

newslab 
 
Красноярский край вошел в топ-10 самых закредитованных регионов России. Заемщики 
из края взяли кредитов на 31 млрд рублей. 

Красноярский край оказался в десятке лидеров по кредитной активности жителей 
регионов России. Так, в III квартале 2017 года заемщики взяли 202 тысячи кредитов на общую 
сумму 31 млрд рублей. Такие данные предоставило объединенное кредитное бюро. 

При этом в регионе значительно выросла популярность кредитных карт. В крае отмечены 
высокие темпы роста одобренных карточных лимитов — 76% при росте количества новых 
карт на 30%. 

«В Красноярском крае также выявлен самый значительный рост среднего лимита по 
карте, за год он вырос на 35%», — говорится в сообщении. 

При этом аналитики поставили Красноярский край на последнее место по темпам роста 
объемов ипотечного кредитования. В III квартале текущего года этот показатель увеличился 
всего на 31%. За это время было одобрено кредитов на сумму 9,7 млрд рублей. Это самый 
низкий результат в стране. 

Отметим, в 2018 году банки ужесточат условия выдачи ипотеки россиянам. ЦБ может 
ввести меры антистимулирования для организаций, которые одобряют ипотеку заемщикам с 
первоначальным взносом ниже 20% от стоимости квартиры. От кредитов сегодня зависим и 
Красноярский край. В этом году регион возьмет у банков 8 млрд рублей. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
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Платой за капремонт в Красноярском крае займется Генеральная прокуратура 
Генеральная прокуратура России проверит законность взимания платы за капитальный 

ремонт с жильцов многоквартирных домов, проживающих в них по договору социального 
найма. Об этом Newslab.ru рассказал депутат Государственной Думы РФ Сергей Натаров, 
обратившийся к генпрокурору страны Юрию Чайке. 

Причиной обращения стали многочисленные жалобы жителей Красноярского края, 
поступающие в адрес народного избранника, суть которых в том, что во многих 
муниципальных образованиях региона в плату за проживание в домах по договору соцнайма 
включили и взносы за капремонт. 

Если ранее в Красноярске плата за найм жилья у муниципалитета составляла от 54 
копеек до 1,67 рубля за квадратный метр – в зависимости от зонирования и наличия в доме 
лифта. То в ноябре 2014 года депутаты Красноярского горсовета приняли решение включить 
в эту сумму и взносы за капремонт. 

В результате, счета, получаемые жителями социального жилья, автоматически 
увеличились более чем в пять раз. Так в 2017 году людям пришлось платить уже 6,6 – 6,9 
рубля за квадратный метр. 

«По действующему законодательству бремя содержания жилого помещения, а также 
общего имущества в доме несет не наниматель, а собственник жилого помещения, которым 
является муниципалитет, – говорит Сергей Натаров. – Таким образом, требовать оплату за 
капремонт с жильцов таких домов незаконно. Это нарушает права граждан». 

Учитывая все это, депутат Госдумы обратился к генпрокурору с просьбой разобраться в 
законности подобных действий муниципалитетов и при необходимости принять меры. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Экономика РФ адаптировалась к санкциям и готова к любым ограничениям - премьер    
Премьер РФ Дмитрий Медведев заявил, что экономика России полностью 

адаптировалась к санкциям и готова к любым ограничениям.  
 "В любом случае мы к различного рода ограничениям готовы, во-первых, потому что они 

появились не сегодня, и во-вторых, потому что наша экономика адаптировалась к условиям 
жизни как в ситуации с общеэкономическим кризисом, так и с учетом тех ограничений, 
которые ввели в отношении российской экономики США и целый ряд других западных стран", 
- заявил глава правительства РФ на пресс-конференции по итогам саммита АСЕАН и ВАС в 
Маниле.  

Тем не менее, подчеркнул Д.Медведев, "все это весьма прискорбно и создает 
неприемлемый, на наш взгляд, уровень взаимоотношений с США". "И вот это уже никак не 
связано ни с персоналиями, ни с чем другим", - считает глава правительства России.  

При этом Д.Медведев отметил, что "принципиально нового ничего не произойдет, но у 
нас есть способы влияния на эту ситуацию". "Еще раз говорю: наша экономика 
адаптировалась, правительство имеет необходимый арсенал решений, которые можно будет 
задействовать в случае возникновения каких-то неожиданностей", - сказал он.  

По словам Д.Медведева, российская экономика вошла в стадию роста, который пока 
нельзя назвать "абсолютно уверенным".  

"За последнее время, и это не некоторые данные, это уже медицинский факт, это уже 
диагноз, который поставили экономические аналитики, экономика вошла в стадию роста. Я не 
могу сказать, что это абсолютно уверенный рост, такой как мы бы хотели достичь, но, тем не 
менее, рост порядка 2% по мировым масштабам, это весьма неплохой рост", - сказал он.  

Премьер также сообщил, что федеральный бюджет РФ в обозримом будущем может не 
только стать бездефицитным, но и выйти в профицит. "В ближайшие годы наш бюджет может 
по дефициту выйти в нулевую и даже профицитную фазу", - сказал он.  

Согласно проекту федерального бюджета на 2018-2020 гг. (принят в первом чтении), 
дефицит в 2018 г. составит 1,3% ВВП, в 2019 г. и 2020 г. - по 0,8% ВВП.  
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 По данным Росстата, рост ВВП РФ в 3-м квартале замедлился в годовом выражении 
до 1,8% с 2,5% во 2-м квартале. Эта оценка оказалась хуже первоначальных расчетов 
Минэкономразвития, которое оценивало рост в III квартале на 2,2%. 

 ИА "Финмаркет" 
 

США фактически продлевают санкции против РФ на десятилетия - Медведев     
Отношения РФ-США находятся в самой низкой точке за последние десятилетия, считает 

премьер РФ Дмитрий Медведев. "Плохо то, что, несмотря на наличие контактов, возможность 
обсуждать какие-то вопросы, наши отношения деградируют день ото дня", - сказал он на 
пресс-конференции. "Они находятся в самой низкой точке за последние десятилетия", - 
добавил премьер РФ.  

Д.Медведев заявил, что неплохо помнит отношения между Москвой и Вашингтоном в 
конце 70-х - начале 80-х годов прошлого века. "Я, откровенно сказать, не уверен, что тогда 
наши отношения были хуже", - сказал он в связи с этим.  

В качестве доказательства своих слов Д.Медведев напомнил, что тогда "не было 
законов, которые называются законами о распространении санкций на государства, 
являющиеся врагами США". "А такой закон сейчас действует с недвусмысленной 
терминологией", - добавил он.  

По его словам, на фоне этого любопытным выглядит тот факт, что США призывают 
Россию к активному взаимодействию по ряду самых сложных мировых проблем, например, 
борьбе с терроризмом, урегулированию ситуации вокруг КНДР.  

"С другой стороны, такими решениям объявляют нас весьма и весьма недвусмысленно 
не только своими оппонентами, но, по сути, врагами. Это, как минимум, непоследовательная 
позиция", - сказал Д.Медведев.  

Касательно американских санкций в отношении России Медведев высказал мнение, что 
новая порция санкций, введенных США, ведет к заморозке санкционного режима на 
десятилетия.  

"Если говорить о новом пакете санкций, то сам по себе этот закон не создает 
принципиально новых правил, но он кодифицирует исполнительные указы администрации 
США. И если до этого закона все эти санкции можно было отменить актом президента, то 
сейчас для этого требуются другие решения. А это означает, что, по сути, происходит 
увековечение всех этих решений", - заявил Д.Медведев на пресс-конференции в Маниле.  

"Это означает, что, по сути, наши отношения будут подорваны на протяжении 
десятилетий. Люди другие уже будут управлять нашими странами, а отношения вот в таком 
же состоянии. Мы считаем, что это очень плохо", - сказал председатель правительства РФ.  

Премьер провел параллель с поправкой Джексона-Вэника, отметив, что санкционный 
закон "гораздо шире, чем эта поправка, поскольку для отмены этих решений потребуется 
новый закон".  

"Более того, даже отложение действия этих правил требует гораздо более сложной 
процедуры. Я не специалист по американскому праву, но, по-моему, там процедура гораздо 
сложнее, чем использование вейвера, который применяли США для того, чтобы отменить 
поправку Джексона-Вэника", - сказал Д.Медведев. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Вину за рекордный рост цен на бензин возложили на правительство 
Глава Российского топливного союза (РТС) Евгений Аркуша убежден, что основная 

причина роста цен на бензин заключается в ежегодном росте налоговой нагрузки, которую 
определяет правительство. Такое мнение он высказал в разговоре с RT. 

Аркуша выразил сомнение относительно того, что остановка работы на Московском 
нефтеперерабатывающем заводе (НПЗ) могла серьезно повлиять на резкий рост цен на 
бензин. «Московский завод повлиял сиюминутно. Остановка такого крупного завода и 
выпадающие, как нам заявило его руководство, 50 тысяч тонн, естественно, подтолкнули», — 
уверен глава РТС. 
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По его мнению, основная ответственность за ежегодный рост цен лежит 
на правительстве. «У нас цены растут из года в год, это ни для кого не секрет. Влияют на это 
два основных фактора: инфляция и рост налоговой нагрузки. Ежегодно растут акцизы на 
топливо, растет налог на добычу полезных ископаемых. И, естественно, эти налоги 
переносятся на потребителя», — пояснил Аркуша. 

Он также отметил, что рост нефтяных котировок, который обычно способствует росту 
курса рубля, в этот раз на российской валюте никак не отразился. Также глава РТС уверен, 
что цены на бензин продолжат расти и в 2018 году. «К сожалению, рост оптовых цен, 
существенно опережающий рост розничных, не дает возможности снизить розничные цены. В 
следующем году очередной рост акцизов, ожидается двухразовое повышение: с 1 января и с 
1 июля», — добавил он. 

Во вторник, 14 ноября, СМИ сообщили о резком росте цен на бензин. Стоимость бензина 
АИ-92 с 7 по 13 ноября выросла на 2,3 процента, до 42 850 рублей за тонну. 

В сентябре сообщалось, что правительство одобрило внеплановое повышение акцизов 
на топливо. Средства необходимы для строительства дорог в Крыму. Рост акцизов закреплен 
в бюджете России на 2018 год, о чем ранее рассказал ранее министр финансов Антон 
Силуанов. 

Лента.ру 
 
В России окончательно запретили «легкие» сигареты 

15 ноября в России завершается переходный период для внедрения технического 
регламента Таможенного союза на табачную продукцию. Как поясняет агентство ТАСС, 
производители обязаны перейти на выпуск нового формата сигаретных пачек. 

Уточняется, что в обновленном дизайне изображения с предупреждением о вреде 
курения должны размещаться на обеих сторонах пачки и занимать не менее 50 процентов ее 
площади. Кроме того, на пачках не могут печататься изображения или надписи, которые 
ассоциировали бы табачную продукцию с продуктами питания, как, например, фрукты. Внутри 
пачек не должно быть рекламных вкладышей.Читайте также 

Помимо этого, запрещается называть сигареты «с пониженным содержанием смол», 
«легкие», «мягкие», чтобы не создавать впечатление у потребителя о низком вреде данной 
продукции. 

26 сентября министр здравоохранения России Вероника Скворцова заявила, что в 
стране планируется дальнейшее поэтапное повышение акцизов на табак. Ранее в сентябре 
Евразийская антитабачная коалиция написала письмо премьер-министру России Дмитрию 
Медведеву, в котором попросила довести акцизы на табачные изделия до 
среднеевропейского уровня. В случае поддержки данной инициативы стоимость одной пачки 
сигарет будет составлять не менее 150 рублей. 

Lenta.Ru 
 

Назван средний чек россиян в октябре 
Средний чек жителя России за один поход в магазин в октябре вырос на 1,5%, или на 8 

рублей по сравнению с сентябрем и составил 532 рубля, говорится в сообщении 
исследовательского холдинга "Ромир", которое имеется в распоряжении РИА Новости. 

"В октябре средний чек продолжил свой рост, поддержав тренд последних двух месяцев. 
Таким образом, величина среднего чека достигла 532 рублей, что на 8 рублей или 1,5% 
больше сентябрьского значения. Однако по сравнению с октябрем прошлого года средний чек 
показал минусовую динамику тоже в 1,5%, опустившись со значения в 540 рублей", — 
говорится в исследовании. 

Драйверами роста среднего чека стали Северо-Западный и Южный федеральные 
округа, где чек за месяц увеличился на 4,2% (до 663 рублей) и 4,9% (до 473 рублей) 
соответственно. Впрочем, наиболее сильный рост среднего чека был зафиксирован на 
Дальнем Востоке страны – там показатель вырос сразу на 8,6%, до 529 рублей. "Однако в 
этом регионе подобные скачки не редкость, и они могут смениться в следующем месяце 
аналогичным минусом", — отмечает "Ромир". 
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Средний чек жителя Центрального округа составил 616 рублей (плюс 0,3% по 
сравнению с сентябрем), Приволжского — 458 рублей (минус 0,2%), Уральского — 448 рублей 
(минус 4,1%), Сибирского – 436 рублей (плюс 2,6%). В Москве средний чек в октябре вырос на 
2% и составил 698 рублей, в Санкт-Петербурге — на 0,4%, до 680 рублей. 

"В октябре средний чек вел себя нетипично в различных торговых каналах", — 
добавляется в исследовании. В дискаунтерах, где многие месяцы средний чек показывал 
рост, в октябре показатель снизился на 2,1%, тогда как в магазинах традиционной торговли, 
где чек снижается от месяца к месяцу, в октябре он наоборот подскочил на 7,1%. В 
гипермаркетах средний чек вырос на 3,6%, а в супермаркетах – всего на 0,3%. 

"Вероятно, россияне в октябре больше внимания уделяли крупной закупке в 
гипермаркетах, несколько пренебрегая меньшими торговыми форматами", — рассуждает 
"Ромир". 

Исследование "Ромира" основано на данных потребления 30 тысяч россиян, 11 тысяч 
домохозяйств в 180 городах с населением более 100 тысяч человек. Участники скан-панели 
сканируют штрих-коды всех купленных товаров, приносимых домой. Данные сканирования в 
онлайн-режиме поступают в базу данных исследования. 

РИА Новости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Россия стала универсальным пугалом. Заработать репутацию «главного виновного во 
всем» оказалось совсем просто. Избавляться от нее придется десятилетиями.О 
расследованиях вмешательства «руки Москвы» говорят уже во множестве стран. 

Премьер-министр Великобритании Тереза Мэй предъявила российским властям и лично 
Владимиру Путину претензию в использовании информации как оружия. Глава британского 
правительства обвинила Россию в «аннексии Крыма», развязывании войны на территории 
Украины, а также ведении кибервойн. Кремль, по ее словам, делает все это зря, поскольку 
недооценивает прочность современных демократий и открытых обществ, так что Мэй 
надеется, что со временем Россия изменит свою политику. 

Самое показательное в этой истории даже не то, что именно заявила Тереза Мэй, а при 
каких обстоятельствах это произошло. Британский премьер сказала все это, выступая 
вечером 13 ноября на банкете, устроенном лорд-мэром лондонского Сити. Это традиционное 
«неформальное» внешнеполитическое выступление британского премьера, во время 
которого обычно обозначаются ключевые проблемы. И на этот раз в их числе оказалась 
Россия, противостояние с которой, как видно, становится неизбежным. 

О расследованиях «российского вмешательства» говорят уже, кажется, в десятках стран. 
В той же Великобритании российские «тролли» якобы пытались влиять на исход 
референдума по Brexit. О вмешательстве со стороны России говорят теперь и на другом 
конце Европы — в Мадриде. Испанское правительство пожаловалось в Еврокомиссию, 
заявив, что располагает доказательствами того, что государственные и частные группы на 
территории России (около 70%), а также Венесуэлы (30%) вели в социальных медиа, включая 
Twitter и Facebook, масштабную информационную кампанию. Ее целью было продвигать 
сепаратистские идеи и воздействовать на общественное мнение, преувеличивая плюсы 
отделения Каталонии от Испании, накануне плебисцита, организованного 1 октября властями 
этого региона. 

В эти же дни уже в Болгарии, где российское влияние и так традиционно велико, 
началось расследование деятельности некоего интернет-сообщества, в котором призывали 
начать вооруженные операции «против русофобов», охранять связанные с Россией 
памятники и, самое главное, отрезать русофобам головы и применять против них 
огнестрельное оружие. Про поиски «русского следа» на выборах в США и говорить не 
приходится — эта тема уже год не сходит с первых страниц американских СМИ. 

Чем больше подобных обвинений, тем менее важно, насколько они адекватны, 
верифицируемы и подтверждены какими-то фактами. Некие силы в России, не имея для этого 
достаточных ресурсов, скорее всего и правда в последние пару лет пытались на уровне 



 
социальных медиа по мелочам вмешиваться во внутреннюю жизнь других стран. Принесло 
ли это России какую-то пользу — неясно, потому что современные технологии не позволяют 
автоматически посчитать, как могло повлиять на настроение избирателей открытие тысяч 
фейковых аккаунтов. 

Зато вред можно начать замерять уже сейчас. Раньше Россия была одним из мировых 
центров притяжения. Пусть скорее военным и культурным, чем экономическим, но все же 
центром. Какие-то страны значились у нее в союзниках, большинство относилось к ней 
нейтрально, а некоторое число государств считалось традиционными ее противниками. 
Теперь эта картинка стремительно меняется. Своей неумелой внешней политикой Кремль 
позволил превратить Россию в «универсальную угрозу». 

Теперь, когда кому-то (как тем же испанским властям) надо отвлечь внимание от 
собственной неумелой или агрессивной политики, то тут же вспоминают о России. Так 
поступают болгары, поляки, чехи, голландцы, французы, британцы, американцы. А скоро, 
судя по всему, эта тенденция может выйти за пределы «евроатлантического содружества». 

Ведь любые власти иногда допускают какие-то ошибки. И очень удобно, когда есть одна 
универсальная для всего мира угроза, на которую можно списать все проблемы. Причем 
доказывать уже почти ничего не надо, потому что существует давно сложившийся стереотип. 
         Для будущего России, хоть с Владимиром Путиным, хоть без него — это очень опасная 
тенденция. Заработать репутацию «универсального зла», как оказалось, совсем несложно. 
Избавляться же от нее, наверняка, придется годами, а скорее десятилетиями. 

ИА «Росбалт» 
 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 15.11.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 62 ▲ 0, 44 

EUR 69, 68 ▲ 0, 76 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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